

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 148 - 24 de octubre de 2025

ÉDITORIAL

4099 La Corte Internacional de Justicia emite su opinión sobre las obligaciones de Israel

A pedido de la Asamblea General de la ONU, la Corte Internacional de Justicia (CIJ), o sea el tribunal interno de las Naciones Unidas, emitió el 22 octubre una [opinión consultativa](#) sobre las “Obligaciones de Israel con respecto a la presencia y las actividades de la Organización de las Naciones Unidas, de otras organizaciones internacionales y de terceros Estados en los Territorios Palestinos Ocupados y en relación con estos”.

La CIJ estima que, como potencia ocupante, el Estado de Israel está obligado a cumplir las obligaciones que el derecho humanitario internacional le impone. Esas obligaciones son las siguientes:

- garantizar que la población de los Territorios Palestinos Ocupados tenga acceso a suministros esenciales para la vida cotidiana, como agua, alimentos, ropa, ropa de cama, techo y combustible, así como material y servicios médicos;
- aceptar y facilitar según sus medios las acciones de ayuda en favor de la población de los Territorios Palestinos Ocupados durante todo el tiempo que esa población carezca de suficientes suministros, como ha podido verse en la franja de Gaza, incluyendo las acciones de socorro que realizan las Naciones Unidas y sus entidades, en particular la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Medio Oriente [UNRWA], organizaciones internacionales y terceros Estados, y no impedir esas acciones;
- respetar y proteger todo el personal de socorro y el personal médico, así como sus locales;
- respetar la prohibición de traslado forzoso y de deportación en los Territorios Palestinos Ocupados;
- respetar el derecho de las personas protegidas de los Territorios Palestinos Ocupados que el Estado de Israel mantiene detenidas a recibir visitas del Comité Internacional de la Cruz Roja;
- respetar la prohibición de utilizar el hambre como método de guerra contra los civiles.

Además, la CIJ opina que, dada su condición de potencia ocupante, el Estado de Israel (...)

(...) está obligado, en virtud del derecho internacional y de los derechos humanos, a respetar, proteger y aplicar los derechos humanos de la población de los Territorios Palestinos Ocupados, incluso mediante la presencia y las actividades de la Organización de las Naciones Unidas, (...)

(...) de otras organizaciones internacionales y de terceros Estados en los Territorios Palestinos Ocupados y vinculadas a estos.

La CIJ opina que el Estado de Israel está obligado a cooperar de buena fe con la Organización de las Naciones Unidas aportando su plena asistencia a toda acción que esta última emprenda de conformidad con la Carta de las Naciones Unidas, incluso mediante la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Medio Oriente [UNRWA], en los Territorios Palestinos Ocupados y vinculados a estos.

La CIJ opina que el Estado de Israel está en la obligación, en virtud del artículo 105 de la Carta de las Naciones Unidas, de garantizar el pleno respeto de los privilegios e inmunidades otorgados a la Organización de las Naciones Unidas, lo cual incluye a sus organismos y órganos, así como a sus funcionarios, en los Territorios Palestinos Ocupados y en relación con estos.

La CIJ opina que el Estado de Israel tiene la obligación, en virtud del artículo II de la Convención sobre los Privilegios e Inmunidades de las Naciones Unidas, de garantizar el pleno respeto de la inviolabilidad de los locales de la Organización de las Naciones Unidas, incluyendo los de la Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente [UNRWA], y de las dispensas otorgadas a los bienes y fondos de la Organización de toda forma de limitación.

Finalmente, la CIJ opina que el Estado de Israel tiene la obligación, en virtud de los artículos V, VI y VII de la Convención sobre los Privilegios e Inmunidades de las Naciones Unidas, de garantizar el pleno respeto de los privilegios e inmunidades concedidos a los funcionarios de la

Organización de las Naciones Unidas y a los expertos que cumplen misiones de la Organización, en los Territorios Palestinos Ocupados y vinculados a estos.

AMÉRICAS

4100 Ex consejero de seguridad nacional hostil a Donald Trump conservó documentos clasificados

Un gran jurado federal del Estado de Maryland inculpó a John Bolton, quien fue consejero de seguridad nacional durante el primer mandato presidencial de Donald Trump, por haber conservado en su domicilio al menos 10 documentos secretos diferentes, lo cual podría valerle una condena a 180 años de cárcel.

Los órganos de seguridad comenzaron a sospechar de John Bolton en 2019, cuando este presentó a un examen de seguridad un libro de revelaciones sobre la primera administración de Donald Trump.

Bolton, actualmente un crítico feroz del presidente Trump, se entregó a la justicia el 19 de octubre y fue liberado en espera de ser procesado.

4101 Un ex director de la CIA está a punto de ser inculpado

El presidente de la Comisión de Leyes de la Cámara de Representantes de Estados Unidos, Jim Jordan, solicitó al secretario de Justicia la apertura de un proceso por testimonio falso contra el ex director de la CIA John Brennan.

Documentos recientemente desclasificados demuestran que John Brennan mintió al Congreso en 2023, cuando declaró durante una audiencia que la CIA no había estado implicada en la elaboración del expediente Steele contra el presidente Trump. También mintió al Congreso cuando negó la implicación de la CIA en las alegaciones que presentaban a Trump como un agente ruso.

4102 La FDA mantuvo en secreto durante 10 años el peligro que implica el consumo de Tylenol

La [Food and Drug Administration](#) (FDA) mantuvo en secreto los avisos de su división de salud materna (en 2016) y de su división de salud urológica (en 2017) sobre el peligro que implica el consumo de Tylenol (paracetamol) durante el embarazo. Los documentos internos de la FDA no salieron a la luz hasta que el actual secretario de Salud, Robert Kennedy Jr., y el presidente Donald Trump se pronunciaron al respecto.

El 22 de septiembre, la FDA finalmente emitió una declaración sobre este asunto y se prevé que tendrá que enfrentar algún tipo de denuncia ante los tribunales.

4103 Destitución discreta del jefe del Comando Sur (SouthCom)

Se anunció la jubilación adelantada del almirante Alvin Holsey, jefe del Comando Sur (SouthCom, el mando de las tropas de Estados Unidos en Latinoamérica). El almirante Holsey estaba a cargo de las operaciones estadounidenses presentadas como lucha contra los narcotraficantes venezolanos.

4104 Estados Unidos y Australia firman un acuerdo sobre las “tierras raras”

- Estados Unidos y Australia concluyeron un acuerdo de 8 500 millones de dólares sobre las “tierras raras”. El texto estaba en discusión desde mayo y las partes llegaron a un entendimiento justo a tiempo para la visita del primer ministro australiano, Anthony Albanese, a Washington.

“En alrededor de un año tendremos tanta cantidad de minerales críticos y tierras raras que no van a saber qué hacer con ellos”, afirmó el presidente estadounidense Donald Trump.

- El presidente de Estados Unidos confirmó además que se reunirá con el presidente de la República Popular China, Xi Jinping, durante la

Análisis de *Red Voltaire*

- [«Donald Trump contra la alianza de los “Estados profundos”»](#), por Thierry Meyssan

Donald Trump ha logrado imponer en Gaza una forma de paz. Y lo ha hecho torciendo el brazo no sólo al Hamas sino también a la coalición de gobierno del primer ministro de Israel, Benyamin Netanyahu. Los adversarios de Trump en este empeño no eran los palestinos ni los israelíes sino los “Estados profundos” de Israel y Reino Unido.

- [«Silicon Valley con Peter Thiel adopta el “nacionalismo cristiano” de Donald Trump»](#), por Alfredo Jalife-Rahme

Una revolución intelectual sacude Silicon Valley. Según el súper multimillonario alemán Peter Thiel, quien ostenta también las nacionalidades de Estados Unidos y Nueva Zelanda, las principales potencias mundiales han concebido una forma de globalización que constituye... nada más y nada menos que el reino del Anticristo. Las naciones ceden sus poderes a instituciones como la Corte Penal Internacional (CPI) y las Naciones Unidas, mientras que se frenan innovaciones científicas como la inteligencia artificial (IA).

Video: **Thierry Meyssan en GPTV**

El 17 de noviembre, Thierry Meyssan estuvo en GPTV como invitado de Nicolas Stroquer y comentó la actualidad informativa, principalmente el plan de Trump para Gaza. (Disponible sólo en francés)

Cumbre de Cooperación Económica Asia-Pacífico, que se realizará en Corea del Sur, el 31 de octubre y el 1º de noviembre. También anunció que viajará a China a principios del próximo año, con intenciones de concluir un acuerdo sobre las tierras raras chinas, cuya venta a Estados Unidos está actualmente sometida a restricciones.

4105 Anuncian 500 000 millones de dólares de inversiones en la industria farmacéutica de Estados Unidos

Pharmaceutical Research and Manufacturers of America (PhRMA) anunció que los grandes laboratorios farmacéuticos (incluyendo Novartis, Sanofi, GSK, Eli Lilly y Johnson & Johnson) invertirán 500 000 millones de dólares en Estados Unidos durante los 10 próximos años. La administración Trump simplificó en agosto los procedimientos para la instalación de laboratorios farmacéuticos en Estados Unidos y amenazó con incrementar los aranceles a los medicamentos fabricados fuera del país.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

4106 Voceros de la administración Trump responden a insinuaciones del *Huffington Post*

• Un periodista del *Huffington Post* preguntó a la portavoz de la Casa Blanca, Karoline Leavitt, por qué el presidente Donald Trump aceptó reunirse con el presidente Vladimir Putin en Budapest, la capital húngara. El reportero sugirió que quizás fue porque el acuerdo de 1994 entre la Ucrania independiente y Rusia se firmó en Budapest, que ahora sería considerada una “ciudad maldita”.

“*Me extraña que usted se considere periodista. Usted es un hack de extrema izquierda que nadie toma en serio, ni siquiera sus colegas en los medios, sólo ellos que no se lo dicen de frente*”, respondió la portavoz de la Casa Blanca.

• Otro periodista del *Huffington Post* tuvo un incidente con el vocero del Pentágono cuando insinuó que la corbata azul, blanca y roja del secretario de la Guerra, Pete Hegseth, representaba los colores de la bandera rusa [La

bandera de Estados Unidos tiene exactamente los mismos colores. Nota de la Redacción]. “*Su madre la compró para él y es una corbata estadounidense patriótica, ¡cretino!*”, le respondió el vocero.

4107 Se disparan las ventas de la *Biblia* en Estados Unidos después del asesinato de Charlie Kirk

Las ventas de la *Biblia* en Estados Unidos se dispararon de 1,5 millones al mes a 2,4 millones desde que Charlie Kirk fue asesinado en la universidad Utah Valley, el 10 de septiembre. La edad de los nuevos lectores fluctúa entre 18 y 34 años.

4108 Condena para el banco francés BNP Paribas en Estados Unidos

Un jurado popular de Nueva York condenó el banco francés BNP Paribas por haber contribuido a que el ex dictador sudanés Omar el-Bechir se mantuviera en el poder durante 30 años, de 1989 a 2019. BNP Paribas tendría que pagar 20,5 millones de dólares (17,58 millones de euros) por daños y perjuicios a 3 denunciantes estadounidenses y sudaneses.

La condena hizo caer en un 11% las acciones de BNP Paribas en un solo día.

4109 Amazon quiere más automatización

Documentos internos de Amazon muestran que el gigante estadounidense de la venta *online* tiene previsto despedir al menos 600 000 trabajadores –unos 160 000 en Estados Unidos– mediante la automatización de más tareas en sus instalaciones. Amazon espera economizar así unos 30 centavos de dólar por cada paquete enviado, lo cual representaría unos 12 600 millones de dólares, entre 2025 y 2027.

4110 Avance de la reforma de las fuerzas armadas de Estados Unidos

Una veintena de oficiales superiores han dimitido después del discurso que el secretario de la Guerra, Pete Hegseth, pronunció en Quantico el 30 de septiembre (*cf.* VAI 3968).

Según los dimitentes, la obsesión del secretario Hegseth sobre el peso corporal de los oficiales superiores y la manera de vestirse de estos corresponde a la mentalidad de un suboficial que ignora el papel de los estrategas.

En contradicción con lo que afirman los oficiales superiores dimitentes, el discurso del secretario de la Guerra no ha afectado el reclutamiento. Al contrario, el anuncio de la nueva política de promoción basada en el mérito y la renuncia a las normas *woke* de promoción según cuotas raciales o por razones de género ha sido bien recibida entre la tropa y la opinión pública en general.

4111 El Pentágono impone nuevas reglas a los reporteros que cubren sus actividades

Sesenta periodistas aceptaron por escrito las nuevas reglas del Departamento de la Guerra de Estados Unidos para los reporteros acreditados ante el Pentágono. Para la administración Trump, esas reglas deberían impedir que se “filtre” información susceptible de perjudicar los intereses o la seguridad nacional.

La mayoría de los periodistas estima, por el contrario, que esas nuevas reglas les impedirán hacer correctamente su trabajo.

4112 Destacado periodista estadounidense llama a la creación de una comisión investigadora sobre el 11 de septiembre de 2001

El conocido periodista estadounidense Tucker Carlson inició una campaña de firmas solicitando que el Congreso de Estados Unidos cree una [nueva comisión investigadora](#) que saque a la luz toda la verdad sobre los atentados del 11 de septiembre de 2001. El propio Tucker Carlson acaba de realizar una serie de documentales sobre aquellos hechos.

☞ Acusado de “perseguir” a sus adversarios políticos, el presidente Donald Trump parece haber renunciado a abrir él mismo un nuevo debate sobre los atentados del 11 de septiembre,

pero desea que el Congreso se encargue de retomar el tema.

4113 El Estado de Texas eliminó un millón de electores falsos

La secretaria de Estado de Texas, Jane Nelson, reveló que en 3 años se descubrió [un millón de electores falsos en las listas electorales](#) de ese Estado. También se descubrió que había 2 700 inmigrantes ilegales... igualmente inscritos como electores.

4114 Ex vocera de la Casa Blanca bajo la administración Biden explica por qué dejó el Partido Demócrata

La secretaria de Comunicación de la Casa Blanca durante el mandato del presidente Joe Biden, Karine Jean-Pierre, acaba de publicar su libro *Independent: A Look Inside a Broken White House, Outside the Party Lines* (“Independiente: Una mirada al interior de una Casa Blanca rota, fuera de las líneas del Partido”). La autora explica en ese libro las razones que la llevaron a separarse del Partido Demócrata.

4115 Actos del presidente Donald Trump generan inquietud entre los estadounidenses

Según resultados de 2 sondeos de opinión, son numerosos los estadounidenses que ven con inquietud las polémicas y conflictos generados por ciertas acciones del presidente Donald Trump.

- Según una encuesta sobre los valores estadounidenses realizada por el [Public Religion Research Institute \(PRRI\)](#), el 62% de los estadounidenses piensan que el país va en mala dirección, particularmente en cuanto a la economía, el funcionamiento de las administraciones y el tratamiento de la inmigración.

- Un sondeo [Associated Press-NORC](#) sitúa la proporción de estadounidenses que tienen esa impresión en 69%.

- Según un sondeo [Gallup](#), el 67% de los estadounidenses dicen sentir insatisfacción ante lo que sucede en su país.

4116 El senado de Estados Unidos realiza audiencias sobre el Hezbollah, Venezuela y el tráfico de droga

El International Narcotics Control Caucus del senado de Estados Unidos realizó el 21 de octubre una [serie de audiencias](#) sobre el tema “Gánsteres mundiales: las operaciones de tráfico de droga del Hezbollah en América Latina”.

4117 El demócrata-cristiano Rodrigo Paz gana la elección presidencial en Bolivia

Los bolivianos fueron a las urnas el 19 de octubre para participar en la segunda vuelta de la elección presidencial y en las elecciones de las dos cámaras del parlamento nacional.

- Rodrigo Paz Pereira, del Partido Demócrata Cristiano (PDC) ganó sorpresivamente la elección presidencial con el 54,53% de los votos válidos. Su partido obtuvo 49 escaños en la cámara baja y 16 en el senado.

- Su oponente, el ex presidente Jorge Quiroga, candidato de la coalición conservadora LIBRE-Libertad y Democracia y admirador del ex dictador Hugo Banzer, obtuvo el 45,47% de los sufragios. Su coalición política tendrá 39 diputados y 12 senadores.

☞ El presidente electo, Rodrigo Paz, ha sido calificado de “camaleón” en la escena política boliviana. Desarrolló su campaña electoral alejándose de los economistas y de los jefes de empresas para conquistar la base electoral del Movimiento al Socialismo (MAS) del ex presidente Evo Morales y presentándose a la vez como portador de un “capitalismo para todos”, al estilo del actual presidente de Argentina Javier Milei, prometiendo reducciones de impuestos y el regreso a Bolivia de las grandes fortunas. En el plano internacional, Rodrigo Paz promueve el acercamiento de Bolivia a Estados Unidos y a Israel.

4118 La marina de guerra de Estados Unidos destruye otra embarcación (la octava) en aguas internacionales

El 21 de octubre, la marina de guerra estadounidense (US Navy) atacó y destruyó en aguas internacionales otra embarcación supuestamente dedicada al tráfico de droga. Este ataque, el octavo de ese tipo, ya no fue en aguas del Caribe sino en aguas internacionales del Océano Pacífico, frente a la costa de Colombia.

EUROPA

4119 Destituyen al presidente de la Oxford Union

Mikey McCoy, jefe del equipo de trabajo del asesinado Charlie Kirk, leyó en el podcast *The Charlie Kirk Show* una carta abierta dirigida a la Oxford Unión y reveló que George Abaraonye, el presidente de esa sociedad británica de debate, se mofó en las redes sociales del asesinato de Kirk, con quien había protagonizado un debate hace pocos meses.

Después de la revelación, los [estudiantes de Oxford](#) destituyeron a George Abaraonye. Este último ha presentado un recurso legal donde impugna el procedimiento utilizado para destituirlo. La universidad de Oxford anunció que no se pronunciará sobre el asunto hasta que termine el litigio ante los tribunales.

4120 El ex presidente de Francia Nicolas Sarkozy pasa sus primeros días tras las rejas

Nicolas Sarkozy, ex presidente de Francia, ingresó el 21 de octubre en la conocida cárcel de La Santé, en París. Alojados en una celda adyacente, dos guardaespaldas garantizan su seguridad en la cárcel.

Un nutrido grupo de personas, convocadas por los hijos del ex presidente, se reunieron frente a su domicilio para despedirlo el día que ingresó en la cárcel.

El tribunal que juzgó al ex presidente Nicolas Sarkozy lo declaró inocente en cuanto a la acusación de haber recibido dinero del líder libio Muammar el-Khadafi para financiar su campaña electoral de 2007. La realidad es que, efectivamente, el dinero salió del tesoro de la Yamahiriya Árabe Libia pero... no se sabe dónde fue a parar. Pero el tribunal condenó al ex presidente de Francia por haber urdido una asociación delictiva para reunir fondos. El ex presidente Sarkozy presentó una apelación pero, debido a la gravedad de la acusación, ha sido encarcelado en espera del resultado de su apelación. Según las leyes de Francia, un condenado en espera del resultado de su apelación es enviado a la cárcel sólo cuando se estima que podría huir o reincidir en el delito que se le imputa. Ninguna de esas dos posibilidades se aplica al caso del ex presidente Sarkozy.

El juez de instrucción a cargo del caso desestimó una declaración del periodista Thierry Meyssan, quien atestiguó que el dinero procedente de Libia estaba, en efecto, destinado a Nicolas Sarkozy, pero también denunciaba que la adversaria de Sarkozy en la elección presidencial, la socialista Segolene Royal, también recibió fondos libios para financiar su campaña.

Por otra parte, la presidente del tribunal que juzgó en primera instancia al ex presidente Sarkozy es conocida como políticamente contraria al ex presidente.

☞ Aunque la gran mayoría de los franceses cree que el ex presidente Sarkozy no financió su campaña electoral de 2007 con dinero proveniente de Libia, muchos ven su condena como una forma de justicia —en otras palabras, estiman que, aunque no haya cometido el delito que se le imputa, Sarkozy está pagando por otras cosas que hizo sin llegar a ser condenado.

En 2011, la opinión pública francesa tuvo una reacción similar cuando el entonces director general y probable candidato a la presidencia de Francia, Dominique Strauss-Kahn, fue arrestado en Estados Unidos y acusado de haber

violado a una camarera en un hotel de Nueva York. La opinión pública francesa aceptó que Strauss-Kahn fuese arrestado por una violación no demostrada... partiendo del principio que probablemente había cometido otras.

4121 Polonia pone en libertad a un sospechoso de la voladura de los gasoductos Nord Stream

El juez polaco Dariusz Lubowski decidió poner en libertad a un ucraniano detenido, a pedido de Alemania, como sospechoso de haber participado en la voladura de los gasoductos Nord Stream (cf. VAI 4020). Según el juez polaco que lo puso en libertad, *“volar infraestructuras críticas (...) durante una guerra justa y defensiva (...) no es sabotaje sino más bien una acción militar (...) que no puede en ningún caso constituir un crimen”*.

4122 El ministro de Exteriores de Hungría denuncia la justicia polaca como favorable al terrorismo

El ministro de Exteriores húngaro Peter Szijjarto, calificó de “escandalosa” la liberación, decretada por un juez polaco, de un ucraniano sospechoso de haber participado en la voladura de los gasoductos Nord Stream: *“Escandaloso. Según Polonia, si a usted no le gusta una infraestructura en Europa, usted puede dinamitarla. Con eso están dando una autorización previa a la realización de atentados terroristas en Europa. Polonia no sólo ha liberado un terrorista, sino que además lo celebra. En esto se ha convertido el Estado de derecho europeo.”*

4123 La Unión Europea refuerza sus sanciones contra “la flota fantasma” de Rusia

Los ministros de Exteriores de la Unión Europea, reunidos el 20 de octubre en Luxemburgo, analizaron la adopción de nuevas medidas contra los petroleros de la llamada “flota fantasma” rusa, estimada en entre 600 y 1 400 barcos.

El ministro de Exteriores de Francia, Jean-Noel Barrot, declaró: *“Seguiremos haciendo presión sobre la ‘flota fantasma’, o sea contra esos barcos que permiten*

a Rusia seguir exportando su petróleo a pesar de las sanciones y restricciones decididas conjuntamente con nuestros socios del G7. Vamos a obstaculizar la circulación de esos barcos después de haberlos sancionado.”

4124 La hoja de ruta militar de la Comisión Europea

- La Comisión Europea propuso el 16 de octubre su [hoja de ruta](#) *Preparación para la defensa con vista al 2030*. Según ese documento, la Comisión Europea pondría el énfasis en 4 proyectos:
 - Iniciativa Europea de Defensa Contra los Drones;
 - vigilancia en el flanco oriental;
 - escudo aéreo europeo;
 - escudo espacial europeo.
- La Comisión Europea también propone desarrollar las capacidades mediante “coaliciones” de Estados miembros (eventualmente con la participación de Ucrania) en 9 sectores prioritarios de acción:
 - defensa antiaérea y antimisiles;
 - facilitadores estratégicos;
 - sistemas de artillería;
 - movilidad militar;
 - ciber, inteligencia artificial y guerra electrónica;
 - drones y antidrones;
 - combate terrestre;
 - misiles y municiones;
 - sector marítimo.
- Ninguno de esos proyectos incluye planes específicos de financiamiento, pero la Comisión Europea prevé dedicar 100 000 millones de euros al incremento de la movilidad militar de aquí al año 2027. Se trata de concretar 500 proyectos de infraestructuras que permitirían la movilidad militar por vía terrestre, aérea y marítima

4125 Suecia promueve iniciativa para privar a Hungría de fondos europeos

Los ministros de Asuntos Europeos de los países de la Unión Europea realizaron el 21 de octubre la novena audiencia de Hungría según el

“artículo 7” del Tratado sobre el Respeto del Estado de Derecho.

Las posiciones se mantienen sin cambios. Suecia hizo circular una nota sobre el vínculo entre el Estado de derecho y la Carta de Derechos Fundamentales en el marco del nuevo presupuesto a largo plazo. Según la nota, *“Suecia no quiere que se entregue ni un euro a Estados miembros que no respeten nuestros valores europeos fundamentales. En el próximo presupuesto de la UE habrá que apretar todas las tuercas”*. Suecia expresa su deseo de que se estudien nuevas garantías para proteger todo el presupuesto europeo y no sólo los fondos de los planes nacionales y regionales de inversión.

4126 Francia quiere privar de fondos europeos las ONGs que se opongan a los “valores europeos”

Francia, Austria y Países Bajos presentaron, el 21 de octubre, una “nota libre” (*non-paper*) en la que exhortan a *“garantizar el respeto de los valores europeos por parte de las entidades que reciben financiamientos europeos y [a] reforzar la lucha contra todas las formas de odio, incluyendo el antisemitismo y el racismo”*.

Una de las proposiciones incluidas en la nota es que las entidades receptoras de financiamiento europeo firmen un *“contrato de compromiso”*.

4127 Planifican conferencia de donantes para Palestina

La comisaria europea para el Mediterráneo, la croata Dubravka Suica, anunció la realización de la primera conferencia de donantes para Palestina, al margen de la próxima reunión de los ministros de Exteriores de la Unión Europea, el 20 de noviembre.

En esa conferencia no se abordará sólo la cuestión del financiamiento. También se debatirán las reformas que la Autoridad Palestina tendría que aplicar para tener acceso a los fondos.

4128 El Parlamento Europeo es favorable a una modificación de los tratados para las decisiones de política exterior y defensa

El Parlamento Europeo adoptó el 22 de octubre el informe ([P10_TA\(2025\)0247](#)) del italiano Sandro Gozi (Renew Europe) sobre las “consecuencias institucionales de las negociaciones sobre la ampliación de la Unión [Europea]”.

El informe aconseja modificar las reglas del Consejo Europeo, instaurando la mayoría calificada para la adopción de todas las decisiones “no soberanas” (sic). Lo que se busca es que la Unión Europea pueda ignorar las opiniones disidentes en materia de política exterior y de defensa.

4129 Otorgamiento del Premio Sajarov 2025

La Conferencia de Presidentes del Parlamento Europeo otorgó el premio Sajarov 2025 al periodista, ensayista y bloguero bielorruso Andrei Poczobut y a la periodista georgiana Mzia Amaglobeli, directora de los sitios web *Batumelebi* y *Netgazeti*. Al mismo tiempo, el Parlamento Europeo exigió la liberación inmediata de los premiados.

4130 Encuentro de Zelenski con dirigentes del Hudson Institute y del America First Policy Institute

Durante su visita en Estados Unidos, el 18 de octubre, [Volodimir Zelenski](#), cuyo mandato como presidente de Ucrania expiró hace más de un año, se reunió con dirigentes del Hudson Institute, vinculado al complejo militar-industrial estadounidense, y del America First Policy Institute, muy cercano al presidente Donald Trump.

4131 Planifican reunión del Grupo de Contacto sobre la Defensa de Ucrania

El Grupo de Contacto sobre la Defensa de Ucrania, que ofrecería a Kiev garantías de seguridad para después de la “guerra de

agresión rusa”, se reunió en Londres, el 24 de octubre, en presencia del ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año.

4132 Estados “padrinos” de Kiev aceptan que eventuales negociaciones de paz se basen en la actual línea de contacto

El 21 de octubre, 10 jefes de Estado y de gobierno y dos funcionarios de la Unión Europea (la alemana Ursula von der Leyen y el portugués Antonio Costa) firmaron una [declaración común](#) con el ucraniano Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró hace más de un año. En ese documento afirman: “Apoyamos firmemente la posición del presidente Trump de que los combates deben cesar inmediatamente y que la línea de contacto actual sea el punto de partida de las negociaciones. Seguimos apegados al principio de que las fronteras internacionales no deben cambiarse por la fuerza.”

Análisis de Red Voltaire

• «**Putin se inspira en Edgar Morin sobre la complejidad, “chaosmos” y “polycrisis” para la multipolaridad**», por Alfredo Jalife-Rahme

Alfredo Jalife, quien la semana pasada destacaba la influencia del pensamiento de Edgar Morin en Vladimir Putin, continúa esta línea de investigación y examina la aplicación de su filosofía a las concepciones geopolíticas de la elite rusa al describir el mundo multipolar.

4133 Postergan nuevo encuentro entre el presidente Putin y el presidente Trump

Luego de una conversación telefónica, el 20 de octubre, entre el ministro de Exteriores de Rusia, Serguei Lavrov, y el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, se supo que las partes pospusieron, sin fecha, la realización de un nuevo encuentro entre los presidentes Vladimir Putin y Donald Trump, reunión que se había anunciado para Budapest, la capital húngara.

El presidente Trump parece haber rechazado las propuestas rusas y tratar de ganar terreno para sus propias proposiciones.

☞ Es importante recordar que Budapest, la capital de Hungría, es territorio de la Unión Europea y que hay una orden de arresto de la Corte Penal Internacional (CIJ) contra el presidente ruso Vladimir Putin. Hungría dejó de ser miembro de la CIJ hace 6 meses y ya recibió al primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, igualmente objeto de una orden internacional de arresto.

ÁFRICA

4134 Las autoridades de Mauricio abren procedimiento penal contra multimillonario malgache

A raíz de los acontecimientos que desembocaron en la huida del presidente de Madagascar, Andry Rajoelina, y la llegada al poder del coronel Michael Randrianirina, la Unión Africana anunció la suspensión de la membresía de la República de Madagascar.

También huyeron de Madagascar el multimillonario Maminaiaina Ravatomanga y el primer ministro Christian Ntsay, acompañados ambos de sus familias. Ravatomanga se encuentra en Isla Mauricio, donde las autoridades locales abrieron contra él una instrucción por “bienes mal habidos” y le prohibieron salir del país.

☞ Maminaiaina “Mamy” Ravatomanga es considerado la “eminencia gris” del presidente malgache Andry Rajoelina. En Francia también fue objeto de una denuncia por “bienes mal habidos”, en 2016, pero la investigación preliminar se anuló en 2023.

ASIA

4135 Primeras violaciones de los acuerdos en Gaza

El 19 de octubre, 2 soldados israelíes murieron en un ataque realizado por personas no identificadas que usaron misiles antitanque. El ejército de Israel atribuyó al Hamas la autoría de la acción, acusación desmentida por ese movimiento palestino. En respuesta, Israel realizó un centenar de bombardeos aéreos contra supuestas posiciones del Hamas en la región de Rafah y en otros lugares de la franja de Gaza. Al menos 23 palestinos murieron en los bombardeos, según el ministerio de Salud de Gaza.

4136 El presidente de Estados Unidos habla de intervenir en Gaza

El presidente estadounidense Donald Trump escribió en su red social: *“Si el Hamas sigue matando gente en Gaza, lo que no estaba previsto en el acuerdo, no tendremos otra opción que ir allá y matarlos.”*

Análisis de Red Voltaire

• [«Trump ante el parlamento de Israel: “Gracias mil, Bibi. Excelente trabajo”](#)», por Manlio Dinucci

Como todos sus predecesores, el presidente Donald Trump mantiene la política estadounidense de apoyo militar a Israel. Pero se ha separado de los sionistas revisionistas: en Tel Aviv felicitó enfáticamente al primer ministro Benjamin Netanyahu... pero lo ha obligado a aceptar su plan de paz.

4137 Preparativos para la formación de la Fuerza Internacional de Estabilización para Gaza

El centro de cooperación civil y militar que Estados Unidos dirige en Kiryat Gat (Gaza) podría convertirse en centro de la Fuerza Internacional de Estabilización (FIE) prevista en el acuerdo sobre Gaza. Sin embargo, el Consejo

de Seguridad de la ONU sigue sin definir la misión de la futura fuerza.

Estados Unidos ya desplegó 200 soldados para garantizar la coordinación, pero el vicepresidente estadounidense J.D. Vance confirmó que Washington no enviará tropas a Gaza. Egipto y Turquía sí han expresado su disposición a enviar importantes contingentes.

4138 El *Washington Post* publica denuncia de un abogado de Gaza contra el Hamas

El *Washington Post* publicó el 21 de octubre un [texto](#) del abogado gazauita Moumen al-Natour, fundador de la asociación “Queremos vivir”, quien afirma que el Hamas tortura y mata palestinos. El abogado se pronuncia en contra del regreso del Hamas al poder en Gaza/

4139 Dimite el cónsul de Siria en Dubái

El cónsul de Siria en Dubái, Ziad Zahreddine, anunció en un video su dimisión, motivada por la implicación del gobierno encabezado por el yihadista Ahmed al-Charaa, quien se identificaba como Abu Mohamed al-Jolani cuando era segundo al mando del Emirato Islámico (Daesh) en Siria, en las masacres perpetradas contra minorías confesionales sirias.

Inmediatamente, el gobierno sirio llegado al poder en diciembre pasado acusó al diplomático dimitente de haber orquestado su dimisión para escapar a la justicia. Según un periodista sirio, Ziad Zahreddine utilizó su posición de cónsul en Dubái para obtener pasaportes diplomáticos para su familia, huir a Alemania y pedir allí asilo político luego de haber acumulado un “botín” aprovechando el derrocamiento del presidente Bachar al-Assad.

4140 Irak acepta presencia militar de Estados Unidos para protegerse de Daesh

El primer ministro de Irak, Mohamed Shia al-Sudani, anunció que entre 250 y 350 consejeros militares y personal de seguridad de Estados

Unidos se mantendrán en la base aérea de Ain al-Asad, así como los 2000 soldados estadounidenses presentes en la base aérea de al-Harir, en Erbil. Irak acepta la presencia militar estadounidense con la esperanza de evitar que el Emirato Islámico (Daesh, designado en la prensa occidental como Estado Islámico o bajo las siglas ES, IS o ISIS) vuelva a tomar fuerza en el país.

4141 El presidente de Estados Unidos nombra un enviado especial para Irak

El presidente estadounidense Donald Trump nombró enviado especial en Irak al hombre de negocios Mark Savaya, quien tuvo un papel determinante en la liberación de la investigadora ruso-israelí Elizabeth Tsurkov, secuestrada en Bagdad en 2023 por el grupo iraquí Kataeb Hezbollah. Nacido en Irak, Mark Savaya ostenta simultáneamente la nacionalidad de ese país y la de Estados Unidos.

4142 Turquía promete más agua a Irak

Turquía se comprometió a incrementar el flujo de agua hacia Irak a través de los ríos Éufrates y Tigre. El gobierno turco aporta así su ayuda al gobierno de Irak con vista a las elecciones legislativas iraquíes del próximo 11 de noviembre. La cuestión del agua ha sido un importante tema de fricción entre Irak y Turquía.

4143 Entrenamiento naval conjunto de China y Arabia Saudita

China y Arabia Saudita anunciaron la realización del ejercicio naval conjunto Blue Sword 2025. Un vocero militar chino anunció en Pekín que Blue Sword 2025 está dirigido esencialmente a la realización de maniobras conjuntas avanzadas, así como incrementar la cooperación logística y la coordinación entre las fuerzas navales de los dos países.

Para la marina de guerra de Arabia Saudita, Blue Sword 2025 permite poner a prueba su grado de interoperabilidad con un socio no occidental y explorar nuevos enfoques tácticos.

Para la marina de guerra china, este ejercicio naval conjunto es una oportunidad de acumular experiencia operativa en aguas del Golfo Pérsico y ver más de cerca la dinámica marítima en esa región.

4144 Muere alto responsable militar de Yemen en un bombardeo israelí

El general Muhammad Abdul Karim al-Ghamari, jefe del estado mayor del movimiento yemenita Ansar Allah (indebidamente designado en Occidente como “los hutis”), y su hijo de 14 años murieron como consecuencia de un bombardeo israelí.

4145 Ataque contra un barco que transportaba gas iraní

El buque MV *Falcon*, portador de un cargamento de gas iraní, “*fue alcanzado por un proyectil*” el 18 de octubre, cuando navegaba a unas 60 millas náuticas (110 kilómetros) de la costa sur de Yemen. El *MW Falcon* navegaba bajo bandera camerunesa, su propietario es indio, “*transportaba gas licuado iraní que había embarcado en Assaluyeh el 25 de septiembre*” y “*se dirigía muy probablemente hacia Ras Issa, en Yémen, para suministrar a Ansar Allah*”.

Aunque nadie ha reclamado su autoría, todo hace pensar que el ataque es obra de Israel.

4146 Turquía podría autorizar la reapertura del seminario ortodoxo de Halki

Las autoridades turcas podrían autorizar la reapertura del seminario ortodoxo de Helki, cerrado en 1971 por el régimen militar turco, cuando este nacionalizó todos los establecimientos de enseñanza. Situado en la isla de Heybeliada (una de las Islas de los Príncipes), considerada un distrito de Estambul, el seminario ortodoxo de Helki podría dar inicio a un acercamiento entre Turquía y el patriarcado ecuménico de Constantinopla.

Washington siempre ha reclamado la reapertura del seminario ortodoxo de Helki, pero

últimamente ha redoblado sus exigencias en ese sentido ya que ese podría ser el primer paso para que Turquía reconozca el patriarcado ecuménico de Constantinopla, que Estados Unidos ve como una alternativa al de Moscú

4147 La hija de un ex ministro de Defensa iraní se casó con la cabeza descubierta

- Un [video](#) de la boda de la hija del almirante iraní Alí Shamkhani divulgado en las redes sociales muestra que esta se casó, en 2024, en el Espinas Palace de Teherán, con la cabeza descubierta (o sea, sin velo islámico) y luciendo un vestido de novia de estilo occidental con los hombros descubiertos. En teoría, eso podría llevarla a ser objeto de una pena de cárcel.

☞ El almirante Alí Shamkhani fue ministro de Defensa y secretario del Consejo Supremo de Seguridad Nacional. Actualmente es consejero militar del Guía Supremo, el ayatola Alí Khamenei, y está a cargo de las medidas que permiten burlar las “sanciones” occidentales contra su país.

- En este contexto, el profesor estadounidense de origen iraní Mehrzad Boroujerdi acusó al almirante Shamkhani de haber organizado en 1978 el asesinato de su padre, quien apoyaba al shah Mohamed Reza Pahlavi, entonces en el poder. El profesor Boroujerdi lanzó la denuncia a través de la televisión perteneciente al hijo del shah derrocado.

4148 Un ex presidente de la Corte Penal Internacional llama a juzgar al líder de Corea del Norte

El jurista sudcoreano Song Sang-hyun, quien presidió la Corte Penal Internacional (CPI) desde 2009 hasta 2015, afirmó que el líder de Corea del Norte, Kim Jong-un, debería ser procesado por participar en la “agresión contra Ucrania”.

☞ Esto es un ejemplo evidente de propaganda de guerra ya que los soldados de Corea del Norte se limitaron a participar en la defensa del

oblast ruso de Kursk, invadido por Ucrania, pero nunca ingresaron en suelo ucraniano.

4149 Disminución del número de presos en Corea del Norte

Según el Instituto Coreano Para la Unificación Nacional, la República Popular Democrática de Corea (Corea del Norte) utiliza actualmente 4 campos de presos, identificados como los campos 14, 16, 18 y 25, situados en las provincias de Pyongyang del Sur y Hamyong del Norte.

En su informe de 2013 (o sea, bajo el gobierno de Kim Jong-il), este instituto gubernamental sudcoreano estimaba que el número de personas encarceladas en Corea del Norte oscilaba entre 80 000 y 120 000. Actualmente, el mismo instituto sudcoreano estima que el número de presos en Corea del Norte oscila entre 53 000 y 65 000. El país cuenta más de 26 millones de habitantes.

4150 Destituyen en China a 9 altos jefes militares

El presidente chino Xi Jinping destituyó a 9 altos militares por corrupción. La mayoría de los “expertos” occidentales interpretan esas destituciones como resultado de la “paranoia comunista”. Otros afirman que muestran la existencia de luchas internas por el poder y que el presidente Xi trata de conservar el control sobre el ejército.

☞ El general Li Shangfu, fue depuesto en 2023, cuando era ministro de defensa (*cf.* VAI 0099). Esta vez fue revocado el almirante Miao Hua, considerado el ideólogo de las fuerzas armadas chinas. Ambos militares eran considerados cercanos al presidente Xi.

4151 La primera mujer convertida en jefa del gobierno de Japón forma un gabinete militarista

Después de haber logrado mantener el Partido Liberal Democrático (PLD) en el poder, gracias a una alianza con el Partido de la Innovación

(que comparte sus enfoques belicistas), la nueva primer ministro de Japón, Sanae Takaichi (*cf.* VAI 4048), anunció la composición de su gobierno, el 20 de octubre.

El nuevo gabinete japonés se compone de 54 ministros y secretarios de Estado, entre los que se cuentan 7 ex parlamentarios implicados en el escándalo de los sobornos pagados por la secta Moon.

La señora Sanae Takaichi nombró a la señora Kimi Onoda “ministro a cargo de una sociedad de coexistencia bien ordenada y armoniosa con los ciudadanos extranjeros”. La llegada de inmigrantes a Japón se ha multiplicado por dos en los 10 últimos años y la nueva jefa del gobierno se plantea el control de la inmigración como uno de sus objetivos.

La nueva primer ministro planea revisar la Estrategia de Defensa Nacional, el Programa de Fortalecimiento de la Defensa y la Estrategia de Seguridad Nacional e incrementar sensiblemente el presupuesto militar. Oficialmente, Japón dedicaría a la defensa el 5% de su PIB, conforme a la exigencia del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, a sus aliados de la OTAN. Pero el objetivo no oficial sería instaurar la militarización del país.

4152 El primer ministro saliente japonés se confirma como partidario del militarismo imperial

El primer ministro japonés saliente, Shigeru Ishiba, envió una ofrenda al santuario Yasukuni, donde están enterrados los criminales de guerra japoneses condenados al final de la Segunda Guerra Mundial.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

4153 El Consejo de Seguridad de la ONU examinó la situación en Siria

El Consejo de Seguridad de la ONU se reunió el 22 de octubre para examinar la situación en Siria. El representante permanente de Siria,

Ibrahim Olabi (quien también es ciudadano británico), aseguró que el nuevo régimen se compromete a no ser una amenaza para la seguridad de la región.

La representante del secretario general de la ONU, la marroquí Najat Rochdi, resaltó que los resultados del nuevo régimen no están a la altura de lo que se esperaba, principalmente en cuanto a la inclusión de las mujeres en la sociedad, y observó que de los 119 escaños de la asamblea siria sólo 6 están ocupados por mujeres, después de las elecciones legislativas del pasado 5 de octubre. Seguidamente propuso que se adopten en Siria medidas concretas para impedir la exclusión de las mujeres de los puestos claves en la dirección del país.

Los Estados miembros del Consejo de Seguridad insistieron en la necesidad de levantar todas las sanciones que obstaculizan la reconstrucción de Siria. Las delegaciones de Rusia y China deploraron que Estados Unidos y Reino Unido hayan retirado el grupo yihadista Hayat Tahrir al-Sham (HTS) –encabezado por el presidente autoproclamado, al-Charaa/al-Jolani– de sus listas de organizaciones terroristas.

El Grupo A3+ (Argelia, Sierra Leona, Somalia y Guyana) llamó a la aplicación plena del Acuerdo de Separación de Fuerzas que Siria e Israel firmaron en 1974.

Rusia exhortó directamente a Israel a cesar los bombardeos contra el territorio sirio, realizados “*bajo el pretexto de proteger a los kurdos y los drusos*”.

Turquía, por su parte, denunció las acciones de las Fuerzas Democráticas Sirias (FDS), que se componen esencialmente de combatientes kurdos, y las acusó de alimentar las tensiones locales y de restringir la libertad en cuanto a la educación, principalmente contra las comunidades cristianas.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros.

Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org.

42 números al año. [500 euros al año](#). Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)